
 

Protokoll Generalversammlung FC Wollerau vom 25.06.2020, 19.00 bis 21.15 Uhr, 
Terrasse Clubhaus Erlenmoos, Wollerau 

Begrüssung und Appell 
Der scheidende Präsident Stefan Ott begrüsst die anwesenden Mitglieder um 19.00 Uhr zu 
seiner letzten Generalversammlung. Die Generalsversammlung ist mit total 44 
stimmberechtigten Personen beschlussfähig. Der Appel erfolgte via Präsenzliste. Die 
Einladungen zur Versammlung wurden fristgerecht an sämtliche Mitglieder verschickt. Als 
Stimmenzähler wird Rasta Bellusci vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Abnahme Protokoll 2019 
Das Protokoll wurde auf der Homepage des Vereins aufgeschaltet und fristgerecht publiziert. 
Es wird einstimmig abgenommen 

Mutationen 
Austritte: 
Holenweger Orlando, Müller Roger, Hamed Komeil, Häsler Alexander, Frei Tobias, Merk 
Sasha, Schmid Michael, Oezseven Burc, Müller Krystof, Schärer Remo, Lovrinovic Srecko, 
Ernst Philipp, AufderMauer Marcel, Mettler Lukas, Giuffredi Luca, Müller Mike, Bär Janick 

Neueintritte: 
Stefan März, Marco Geiger, Armin Porcic, Ken Schnelli, Nicola Coric, Tomislav Cuk, Philip 
Schweizer, Mihael Zivaljic 

Neueintritte aus den Junioren: 
Okan Cilingir, Mick Pallavicini, Jan Menti 

Jahresbericht des Präsidenten 
Nach 20 Jahren Vorstandstätigkeit, davon 12 Jahre als Präsident, ist es Zeit, neuen Kräften 
Platz zu machen. Wie ich bereits im letzten Jahr angekündigt habe, werde ich, ein 
geeigneter Nachfolger oder Nachfolgerin vorausgesetzt, mein Amt als Präsident abgeben. 
Ich mache das mit einem weinenden und einem lachenden Auge. Weinend deshalb, weil es 
extrem viel Spass gemacht hat, unseren Verein zu repräsentieren und massgeblich 
mitzugestalten. Das lachende Auge ist für die zusätzliche Zeit, welche mir nach der heutigen 
GV zur Verfügung stehen wird. Wer weiss, vielleicht liegt das eine oder andere 
Zusatztraining bei den Senioren 40+ drin. 

Auch bei meinem letzten Jahresbericht möchte ich es nicht missen, Rückschau auf das 
vergangene Vereinsjahr zu halten. Der Start mit der Fasnacht war recht gut gelungen. 
Trotzdem wird es für unsere Verantwortlichen, insbesondere für unser Sekretariat immer 
schwieriger, um nicht zu sagen, mühsamer, Vereinsmitglieder für die zu besetzenden 
Fronarbeiten aufzubieten. Hier soll sich jedes Vereinsmitglied seiner Verpflichtung bewusst 
werden und aktiv am Vereinsleben teilnehmen. 

Nebst dem ordentlichen Spielbetrieb wurden im Vorstand in insgesamt vier Sitzungen im 
2019 Weichen für die Zukunft gestellt. So wurde der Ausrüstervertrag mit Taurus Sport 
unterzeichnet, welcher uns inskünftig eine umfassende Palette an Material zur Auswahl stellt. 
Mit unserem langjährigen Sponsor Wey Technology AG konnten auf dem Nebenplatz neue 
Spielerbänke angeschafft werden. An der Neugestaltung unserer Vereinshomepage wurde 
ebenfalls kräftig gearbeitet. Diese ging in den letzten Tagen online. Weiter verstärkt Werner 
Betschart unser Clubhausteam. Werni übernimmt diverse Arbeiten in und um unser 
Clubhaus und sorgt für Ordnung im Erlenmoos. 

Ein Highlight im vergangenen Jahr war bestimmt die Einkleidung unserer Juniorenabteilung 
durch das grosszügige Sponsoring der Reichmuth Bauunternehmung AG, Freienbach. 
Strahlender Sonnenschein empfing die Juniorenschar am Samstag, 26. Oktober 2019 zur 



offiziellen Ankleide. Mit Heiner Reichmuth und Silvan Reichmuth waren auch die beiden 
Vertreter des Sponsors sichtlich zufrieden mit dem neuen Tenue und den diversen 
zusätzlichen Utensilien. 

Ohne Corona-Lockdown und Abbruch der Fussballmeisterschaft hätte ich an dieser Stelle 
gerne von der fantastischen Vorrunde unseres Fanionteam geschwärmt. Auch die zweite und 
dritte Mannschaft wussten zu überzeugen. Heute wissen wir, dass diese Leistungen – 
zumindest auf dem Papier – nicht honoriert wurden. Trotzdem möchte ich es nicht missen, 
Trainern und Spielern für die erbrachten Leistungen herzlich zu gratulieren. Wie sagt man so 
schön: aufgeschoben ist nicht aufgehoben! Wie gewohnt werden Euch die Verantwortlichen 
Sportchefs der einzelnen Abteilungen ihre Jahresberichte im Traktandum 10 vorgestellt. 

Einleitend habe ich erwähnt, dass ich das Präsidium einer geeigneten Persönlichkeit 
abgeben werde. In der Person von Fabian Meier hat der Vorstand den richtigen Mann 
gefunden. Ich freue mich sehr, mein Amt in jüngere Hände zu geben. Fabian wird auf ein 
unverändertes Vorstandsteam zählen können, welches ihm die Einarbeitung wesentlich 
erleichtern wird. Mir verbleibt an dieser Stelle ein grosses Dankeschön an all meine 
Wegbegleiter auszusprechen, seien dies meine Kollegen aus dem Vorstand, alle 
Kommissionsmitglieder und allgemein alle Personen, die sich für den FC Wollerau in den 
letzten 20 Jahren – zusammen mit mir – eingesetzt haben. Vielen herzlichen Dank und 
weiterhin – Hopp FC Wollerau! 

Kassabericht / Revision / Budget 2020 / Finanzchef 
Kassier Michael Meier präsentiert die Jahresrechnung und erläutert die Einnahmen und 
Ausgaben. Durch einen Ausgabenüberschuss schliesst die Jahresrechnung mit einem 
Verlust von 6'908.59 Franken. 

Der Revisionsbericht wurde durch den anwesenden Revisor Edi Müller verlesen. Die 
Decharge wurde einstimmig erteilt. 

Aufgrund markanter Einnahmenverluste infolge der Corona Pandemie und der daraus 
folgenden Absage finanzrelevanter Anlässe, wird für das Jahr 2020 mit einem Verlust von 
7'900.00 Franken budgetiert. Die Einnahmen werden im Vergleich zum Vorjahr mit 58'400.00 
Franken tiefer budgetiert. Die Ausgaben im Vergleich zum Vorjahr mit 50'250.00 Franken 
tiefer. Spezieller Dank geht zudem an alle Mitglieder welche auf ihre noch ausstehenden 
Entschädigungen verzichtet haben. 

Die Mitgliederbeiträge werden für das kommende Jahr unverändert belassen. Über eine 
Erhöhung der Beiträge wird an der nächsten Generalversammlung entschieden, sollte sich 
die finanzielle Lage weiter verschärfen. Das Budget wird durch die Versammlung einstimmig 
abgenommen. 

Wahlen 
Präsident (2 Jahre)     gewählt: Fabian Meier 
Verantwortlicher Spielbetrieb (2 Jahre) gewählt: Peter Schönbächler 
Verantwortlicher Junioren (2 Jahre)  gewählt: Roland Sinniger 
Sekretär (2 Jahre)    gewählt: Michael Glauser 
1. Rechnungsrevisior (2 Jahre)  gewählt: Edi Müller 
Seniorenobmann    gewählt: Artur Winet 

Mannschaftsberichte Aktive 
1. Mannschaft: 
Sportchef Michael Forrer bilanziert eine herausragende Vorrunde mit 31 Punkten aus 11 
Spielen sowie einem exzellenten Torverhältnis und lediglich 19 Strafpunkten. Bis zum 
Saisonabbruch war das Team auf sehr gutem Weg den Aufstieg zu realisieren. Selbst das 
Trainingslager konnte noch vor dem Lockdown abgehalten werden. Spezieller Dank an die 
Supporter. Für die neue Saison bleibt das Kader sowie der Staff mehrheitlich beisammen.  
Stelio Kistler wird den Verein Richtung Lachen verlassen. Dem gegenüber stehen die 
Zuzüge von Tomislav Cuk, Nikola Coric, Mihael Zivaljic sowie Marco Geiger. Vereinzelt 
werden Junioren aus den eigenen Reihen am Trainingsbetriebe teilnehmen. 

2. Mannschaft: 



Nach guter Sommervorbereitung grüsste die 2. Mannschaft zwischenzeitlich gar als 
Tabellenführer. Nach Abschluss der Vorrunde resultierte der 5. Rang. Es kann somit von 
einer sehr guten Vorrunde gesprochen werden. Namentlich aufgrund der Tatsache, dass 
diese Leistung ohne grössere Aushilfe aus der 1. Mannschaft bewerkstelligt wurde. Des 
Weiteren bereiten die lediglich eingefahrenen 10 Strafpunkte Freude. Leider demissionieren 
die beiden Trainer Adi und Tobi auf die kommende Saison berufsbedingt. Eine 
Anschlusslösung ist derzeit noch in Abklärung. 

3. Mannschaft: 
Spass steht bekanntlich im Vordergrund. Dennoch kann von einer erfolgreichen Vorrunde 
berichtet werden. Die Aufstiegsrunde wurde souverän erreicht. Speziell zu erwähnen gibt es 
beim Drüü den guten Zusammenhalt im Team sowie die pflichtbewussten Einsätze für den 
Verein. 

Sportanlage 
Michael Forrer berichtet von Rasenplätzen in top Zustand. Die Wintersanierung zeigt 
Früchte. Eine erneute Sanierung im Sommer ist daher nicht notwendig. Dank an 
Heinz Müller für Platzanzeichnung.  

Des Weiteren wurde der Boiler im Clubhaus repariert sowie eine neue Reinigungsmaschine 
angeschafft. 

Mannschaftsbericht Senioren 
Turi Winet berichtet von durchzogenen Vorrunden sämtlicher Seniorenteams. Bei den 30+ 
sowie bei den 50+ bestehen Vereinigungen mit Freienbach bzw. Einsiedeln. Bei den 40+ 
Senioren besteht leider hohes Altersgefälle. Sämtliche Trainer haben ihre Zusage für die 
kommende Saison erteilt. 

Juniorenabteilung 
Saisonrückblick 19/20: 
Die JUKO blickt auch aufgrund Corona auf ein bewegtes Jahr zurück. Gestartet mit 9 
Mannschaften und ca. 150 Junioren im letzten Sommer. Die Hinrunde verlief mit Höhen und 
Tiefen. Bei der Zusammenstellung der Teams wurde hauptsächlich auf die Stärken der 
einzelnen Junioren geachtet, wodurch wir das Da und das Ea in der Promotion / Elite 
anmelden konnten. Beide Teams konnten sehr gut mithalten. Probleme hatten wir bei den C 
und B Junioren, die regelmässig nur mit 11 oder 12 Spielern zu den Spielen antreten 
mussten. Teilweise mussten diese Teams die Spiele auch in Unterzahl beenden. Dieser 
Umstand zwang die JUKO in der Winterpause dazu eine D-Mannschaft zurückzuziehen. Die 
älteren Jahrgänge wurden durch den Zusammenzug in die jeweils höhere Alterskategorie 
geschoben. Ebenfalls erhielten wir eine Anfrage des FC Freienbach über eine 
Zusammenarbeit bei den Junioren B. Die Anfrage kam für die JUKO zum perfekten Zeitpunkt 
und half den Engpass bei den B-Junioren zu lösen. Die Zusammenarbeit bei den B Junioren 
ist so konzipiert, dass beide Vereine je eine Mannschaftsgruppierung führen und bei Bedarf 
Spieler flexibel getauscht werden könnten. Die Gruppierungen werden auch in der 
kommenden Saison weiterlaufen, da wir selbst nicht genügend B Junioren stellen können.  

Saison 20/21: 
Die JUKO meldet für die kommende Saison 8 Mannschaften. Insgesamt 23 Trainer trainieren 
110 Junioren (exkl. Zugänge F-Junioren). Die Trainerteams sind grösstenteils 
zusammengestellt. Selbstverständlich sind interessierte Neutrainer jederzeit willkommen. 
Interessenten können sich direkt bei Michael Betschart oder Roland Sinniger melden. Es 
kann dieses Jahr für Interessenten auch die Möglichkeit geboten werden, als 3. Trainer bei 
einem Trainerteam zu schnuppern. 

Highlights: 
Das Juniorenlager 2019 in Huttwil war eines der Highlights der vergangenen Saison. Die 
knapp 50 Junioren wurden von über 20 Betreuer und Betreuerinnen begleitet. Angeführt von 
Marco Hüppi und Urs Wieser, die das Lager mit ihrem OK hervorragend organisierten, 
verbrachten die Junioren eine Woche im Emmental. Das ganze OK hat sich glücklicherweise 
bereit erklärt das Juniorenlager auch 2021 zu organisieren. Dafür organisiert das OK im 



kommenden Herbst den Sponsorenlauf. Der Sponsorenlauf 2020 findet in gewohnter Form 
am Freitag, 18.09.2020 statt. 
Der traditionelle jährliche JUKO Anlass führte dieses Jahr nach Augsburg. Über 40 Personen 
(Trainer, Funktionär und Junioren) wohnten dem Bundesligaspiel FC Augsburg – Werder 
Bremen bei. 

Footeco: 
In der Spitzenförderung kann der FC Wollerau dieses Jahr 3 Spieler (Michael Köppli, Tristan 
Deck und Alec Herzig) in die FE-12 Auswahl melden. Leider schafften die aktuell gemeldeten 
Spieler (Malik Aliti und Santiago Kalt) den Sprung in die FE-13 nicht. 

Austritte: 
Die JUKO dankt allen Trainern, die einen grossen Teil ihrer Freizeit für den Nachwuchs 
aufwenden und bis zu 250 Stunden pro Jahr investieren. Besonderer Dank geht an die 
Trainer Zudi Ibrahimi, Oli Sauter, Edi Müller, Ede Bauer, Lionel Poggio, Martin Zvolensky und 
Paul Hiestand, die dieses Jahr zum letzten Mal an der Seitenlinie des FC Wollerau standen. 
Mit Dani Meyer verlässt zudem ein langjähriges Mitglied die JUKO, welcher weit über 20 
Jahren in diversen Funktionen die JUKO entscheidend mitgeprägt hat.  

Huldigung an den abtretenden Präsidenten 
Neo-Präsident Fabian Meier richtet sich mit seinen ersten offiziellen Worten an die 
Versammlung. Er bedankt sich herzlich für seine Wahl und das damit verbundene Vertrauen 
in seine Person. Aufgrund seiner herausragenden Verdienste für den Verein, schlägt er der 
Versammlung vor, Stefan Ott die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. Meilensteine seiner seit 
1982 anhaltenden Vereinslaufbahn sind unter anderem der Durchmarsch aus den Junioren 
in die 1. Mannschaft, seine Tätigkeit als Kassier seit dem Jahr 2000, den 2. Liga Aufstieg mit 
der 1. Mannschaft im Jahr 2006, seine Verrichtung als Delegierter der Kommission 
Freizeitpark, seine Präsidentschaft seit 2008, das Comeback 2009 in der 1. Mannschaft, die 
Errichtung der Hauptplatzbeleuchtung 2010, die Eröffnung des Kunstrasens 2011, die 
Rekonstruierung der JUKO sowie den Gewinn der Fairplaywertung 2014. 
gewonnen. Stefan Ott übergibt einen vorbildlich geführten Verein in neue Hände und wird mit 
einer Standing Ovation als Ehrenmitglied bestätigt und mit einem Präsent beschenkt. 

Anträge von Mitgliedern: 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 

Ehrungen: 
Neue Freimitglieder: 
Michel Herzig, Michael Meier, Walter Meister 

Ehrungen: 
Claudio Radamonti wird für seine umtriebige Arbeit im Hintergrund geehrt und mit einem 
kleinen Präsent beschenkt. Es gebührt im grossen Dank für seine Tätigkeiten beim 
Schnitzelbanksingen, in der JUKO sowie in der Zusammenarbeit mit der INW. 

Verschiedenes / Stimmen aus der Versammlung 
Verdankung Calvin Schatt und Roman Meyer für ihre Arbeit im Vereinsfasnacht OK. 
Turi Winet fragt an ob Duschen im Clubhaus bald geöffnet werden können Die Öffnung wird 
auf den Vorbereitungsstart der 1. Mannschaft erfolgen. 
Hans Eggler berichtet über derzeit 8 Schiedsrichter welche für unseren Verein tätig sind. 
Aufgrund des kommenden Bonus-Malus-Systems welches durch den FVRZ eingeführt wird, 
stehen wir damit sehr gut da.  
Claudio Radamonti richtet zudem einen herzlichen Dank von Dominik Keller, Präsident der 
INW, aus. 
Fredi Nägeli bittet um die Zusammenlegung ihrer Senioren/Veteranen Website mit der 
offiziellen Website des Vereins. 

Mit einem herzlichen Dank an seine Vorstandskollegen sowie an die erschienen 
Vereinsmitglieder, schliesst Präsident Ott um 21.15 Uhr die 72. Generalsversammlung. 

Stefan Ott  Michael Glauser 
Präsident  Sekretär


